

Avec TEDx, Benoit Dujardin veut « ouvrir les esprits sur des idées »

Lancée l'an dernier, la déclinaison poitevine des conférences TEDx revient début février et change d'échelle. Genèse d'une belle aventure avec son initiateur.



Benoit Dujardin, chef d'entreprise et cheville ouvrière de Vox Actum : « Les talks de l'an dernier ont été vus, en cumulé, 300.000 fois sur YouTube. C'est assez significatif. »

Sept prises de paroles de dix-huit minutes maximum pour raconter des expériences de vie ou professionnelle, ou encore une aventure scientifique... La conférence organisée au Futuroscope le 1^{er} février ne dérogera pas aux principes fondateurs de TEDx. Ils ont pour vocation de toucher au plus près leur public avec des témoignages de femmes et d'hommes qui, seuls en scène, racontent leurs parcours.

Le modèle vient des États-Unis. Il fleurit en France depuis quelques années et à Poitiers depuis avril dernier et un premier rendez-vous qui a réuni une centaine d'auditeurs, dans l'auditorium du musée Sainte-Croix. Ces stand-up font un tabac. « Les talks de l'an dernier ont été vus, en cumulé, 300.000 fois sur YouTube », se réjouit Benoit Dujardin.

Ce chef d'entreprise poitevin est à l'origine de l'arrivée de TEDx à

Poitiers. « J'étais déjà un grand consommateur des TED talks sur Internet mais je ne pensais pas qu'il était possible d'en faire en local », explique-t-il. Une conférence sur les TEDx rochelais, organisée à l'espace Cobalt et relayée dans nos colonnes, l'a convaincu de se lancer dans l'aventure. Sollicitant ses réseaux et des étudiants qui nourrissaient le même projet que lui, il a lancé l'association Vox Actum en 2018. « Une adaptation assez libre du latin. L'idée, c'est donner de la voix et agir. »

Rendez-vous le 1^{er} février

Un an plus tard, Vox Actum organisait sa première conférence. En ce début d'année 2020, elle change d'échelle. Le rendez-vous qu'elle a programmé au Parc du Futuroscope, le 1^{er} février, se déroulera dans une salle pouvant accueillir 500 personnes. Comme il est de règle, les noms des sept speakers n'est

pas révélé en amont. Mais le fil rouge retenu pour cette nouvelle conférence vaut programme : co-errance.

« La moitié des speakers sont locaux. L'un d'eux vient du périmètre du Fond Aliénor (NDLR : créé pour collecter des fonds au profit de la recherche du CHU de Poitiers). Deux viennent d'autres pays d'Europe », explique Benoit Dujardin. Vox Actum leur a permis de bénéficier d'une préparation à la prise de parole et de l'accompagnement d'un comédien pour l'occupation de l'espace scénique. « Ce qui est important, c'est d'ouvrir les esprits à des idées différentes et de donner la parole à des gens qui ne l'ont pas en général. »

Alain Defaye

Conférence TEDx, le 1^{er} février, à 15 heures, au Parc du Futuroscope. Elle sera traduite en langue des signes. Tarifs : 35 € ; 25 € étudiants et demandeurs d'emploi. Billetterie sur tedxpoitiers.com